
2 7/08/2012«Çàâîäîóêîâñêèå âåñòè»

ÑÀÌÎÓÏÐÀÂËÅÍÈÅ

Теперь пришла пора обсудить
вопросы создания в Заводоуков-
ске товариществ собственников
жилья (ТСЖ) и органов террито-
риального общественного самоуп-
равления (ТОС).

Начали с наболевшего – с ТСЖ.
По действующему законодатель-
ству только создание товариществ
собственников жилья гарантирует
сегодня проведение  капитального
ремонта многоквартирников. Об
этом условии собравшимся напом-
нил глава администрации округа
Александр Анохин. Он заметил,
что, несмотря на начатую ещё год
назад активную агитацию за  этот
оптимальный и уже зарекомендо-
вавший себя способ управления
домами, ни одного ТСЖ  на нашей
территории так и не появилось.
Глава предположил, что в  нема-
лой степени способствовала это-
му негативная информация о то-
вариществах, с избытком постав-
ляемая телевидением.

– И недоверие к власти, – доба-
вили из зала.

О взаимных обязательствах и
доверии разговор состоялся от-
дельный, но завязанный опять-таки
на главную тему встречи. Возвра-
щаясь к ней, А. Анохин заметил:

– Мне не важно, какой дом пер-
вым вступит в ТСЖ. Сегодня вы
примете решение, завтра же у вас
будут специалисты, которые про-
яснят все нюансы и помогут офор-
мить документы. Уверен, что сле-
дом пойдёт финансирование на
капремонт.

 НЕТ  УЗ  СВЯТЕЕ
ТОВАРИЩЕСТВА

Затем слово взяла председатель
комитета по жилищно-коммуналь-
ной политике Татьяна Ашихмина.

Она сослалась на положения
Жилищного кодекса РФ, Федераль-
ного закона 185-ФЗ «О Фонде со-
действия реформированию жи-
лищно-коммунального хозяйства»,
распоряжение правительства Тю-
менской области и постановление
администрации округа, принятое в
марте 2011 года. В последнем  были
прописаны окружные мероприя-
тия, благоприятствующие образо-
ванию и деятельности ТСЖ.

По её словам, чтобы самоуправ-
ление заработало, нужны инициа-
тивные люди, которые сумели бы
объединить  собственников жилья
общей целью – созданием условий
для достойной жизни в доме, убе-
дить соседей  в том,  что пора са-
мостоятельно решать ключевые
вопросы по обеспечению жизнеде-
ятельности своего дома.  Посколь-
ку у жильцов будут  общие финан-
сы, можно определиться сколько,
на что и кому платить. Поскольку
и общее имущество (крыша,
подъезды, подвалы, инженерные
коммуникации и т.д.), жители впра-
ве установить очерёдность ремон-
та этого имущества и возмож-
ность его эффективного использо-
вания.  Поскольку у собственни-
ков общая территория (земля под
домом и вокруг него), они могут
заняться её благоустройством.

Т. Ашихмина напомнила, что по
действующему законодательству
собственниками помещений в мно-
гоквартирном доме являются соб-
ственники квартир (физические и
юридические лица, в т.ч. муници-
пальное образование), а также
собственники нежилых помещений
(офисов, магазинов и т.д.). Много-
квартирными считаются жилые
дома, начиная с двухквартирных.

ХОЧЕШЬ В ДОМЕ ЖИТЬ
ПО-РАЙСКИ – УПРАВЛЯЙСЯ

ПО-ХОЗЯЙСКИ
В ТСЖ могут объединяться жиль-

цы домов, которые расположены
на земельных участках, имеющих
общие границу и инженерно-техни-
ческие сети.

Товарищество должно обеспе-
чить  эффективное совместное
управление и использование об-
щего имущества многоквартирно-
го дома, поддержание требуемо-
го технического и санитарного со-
стояния, минимизацию затрат на
обслуживание и коммунальные
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Почти трёхчасовая встреча представителей муниципали-
тета и  Думы округа  с председателями уличных, кварталь-
ных комитетов, старшими по дому или подъезду стала про-
должением разговора, начатого  депутатами округа год
назад. Тогда активистам  рассказали о  нормативно-пра-
вовой базе их деятельности, выслушали и взяли на замет-
ку первоочередные проблемы горожан.

услуги, предоставление домо-
владельцам условий для безопас-
ного и удобного проживания, по-
лучение дополнительного финан-
сирования за счёт хозяйственной
деятельности, оказание жильцам
дополнительных услуг, совмест-
ный контроль над соблюдением
норм общежития.

Товарищество вправе самосто-
ятельно решать, каким способом
будет осуществляться управление
недвижимостью.  Можно поручить
эту задачу  правлению или специ-
алистам-профессионалам, нанять
управляющего или управляющую
компанию или заключать договоры
с предприятиями любой организа-
ционно-правовой формы на предо-
ставление услуг по обслуживанию
и эксплуатации здания.

ТСЖ имеет возможность привле-
кать подрядчиков на любые виды
работ, контролировать их выполне-
ние  и применять санкции за невы-
полнение или плохое качество.

Все вопросы собственники по-
мещений решают лично на общем
собрании членов товарищества. К
примеру, они  сами устанавлива-
ют размер обязательных платежей
и  взносов на содержание и ремонт
своего дома  (денежные средства
поступают на расчётный счёт
ТСЖ). Текущей работой занимает-
ся правление ТСЖ.  Финансовую
деятельность его и председателя
контролирует ревизионная комис-
сия, сформированная из собствен-
ников помещений. Проверки прово-
дят  не реже одного раза в год.

– Для обращения муниципалите-
та в Фонд содействия реформиро-
ванию жилищно-коммунального
хозяйства за финансовой помо-
щью на капитальный ремонт жилых
домов необходимо, чтобы 10% от
общего количества многоквартир-
ных домов в округе  были объеди-
нены в ТСЖ, – подчеркнула Татья-
на Ашихмина. –  Поэтому без учас-
тия жителей и их решения о созда-
нии и регистрации товариществ
финансовую помощь на ремонт до-
мов нашему муниципальному об-
разованию не выделят. Админист-
рация округа разработала и утвер-
дила программу по ремонту жилых
домов. Чтобы она получила финан-
совое сопровождение, жители не
менее 20 домов должны объеди-
ниться в ТСЖ. В первую очередь
выделенные средства  направят
на ремонт их жилья.

Председатель комитета расска-
зала также об изменениях, внесён-
ных в законодательство. К приме-
ру,  отныне по закону  одно ТСЖ на
несколько многоквартирных домов
можно создать при условии, если
общее число квартир в них  не пре-
вышает  30. Понятно, что один боль-
шой дом – одно ТСЖ.

 В случае если при проведении
общего собрания собственников
помещений в многоквартирном
доме не было кворума, в дальней-
шем решения этого собрания  мо-
гут быть приняты по результатам
заочного голосования (через офор-
мленные письменно решения соб-
ственников по вопросам, постав-
ленным на голосование).

Вся нормативная документация
по созданию ТСЖ имеется в адми-
нистрации округа (обращаться в
кабинеты № №  215, 218) и будет
предоставлена по первой просьбе.

ТСЖ.  ДРУГИЕ-ТО УЖЕ…
По данным Главного управления

строительства и жилищно-комму-
нального хозяйства, в Тюмени со-
зданы 337 ТСЖ, объединившие
жильцов 683 домов ( это более 17%
от общего числа многоквартирни-
ков (МКД), в Тобольске соответ-
ственно – 127/127 (более15%), в
Ишиме  –  80/80 (16,5%), Ишимском
районе –  5/32  (11,5%). За время
сотрудничества с Фондом содей-
ствия реформированию жилищно-
коммунального хозяйства на капи-
тальный ремонт 447 МКД  на этих
территориях  плюсом к собствен-
ным средствам было   выделено из
областного бюджета  более одного
миллиарда рублей, из средств Фон-
да – более двух миллиардов.

– Предоставьте государству воз-

можность помочь вам, – подыто-
жил информацию  глава админист-
рации округа. – У нас ведь как в анек-
доте, когда 40 лет молившийся  об
удаче в лотерее услышал от поте-
рявшего терпение  Бога: «Дай мне
шанс. Купи хотя бы один билет!».

Пока этот материал готовился к
печати, лёд тронулся и в Заводоу-
ковске: о желании создать ТСЖ
заявили жители  улицы Теплякова.

ЗОВЁТЕ  В ТОСЫ?
А У НАС ВОПРОСЫ!

– Встречаясь осенью прошлого
и весной нынешнего года, мы  го-
ворили с вами о том, что  для бо-
лее оперативного и качественного
решения вопросов  местного зна-
чения необходимо ваше участие,
– обратился к активу обществен-
ников Александр Анохин. – Одна
из форм участия людей в местном
самоуправлении – ТОСы. Сейчас
на сельских территориях созданы
12 органов территориального об-
щественного самоуправления,
причём один из них с правом юри-
дического лица.  К сожалению, мы
немного затянули эту работу в
Заводоуковске, поэтому взаимо-
действие  власти и горожан оста-
ётся  игрой в одни ворота.  Если не
поменять её правила, население
будет по-прежнему засыпать нас
жалобами и обвинять в бездей-
ствии, а мы – отговариваться и оп-
равдываться. Как нам   услышать
друг друга, если  сегодня  из 113
оповещённых о встрече обще-
ственников собрались 25? Чем
объясняется такая низкая явка?
Если самым неравнодушным всё
равно, что говорить об остальных?

Народ не безмолствовал.
– Мы живём в центре города,

сообщили из зала. – Как только на-
чинается  лето, с 18.00 до полуно-
чи на пятых этажах в домах по
улице Первомайской воды нет. И
в  выходные та же история. Об-
ращались  в управляющую компа-
нию  и ЖКХ. Бесполезно!

– Сегодня в центре города дав-
ление в трубах держится не ниже
пяти-пяти с половиной атмосфер
(это норма), а  в часы пик оно па-
дает до трёх, – тут же взялся по-
яснять директор ЖКХ Владимир
Кирин. –  Разбор воды большой (её
используют и на полив). Сети
здесь отработали больше 30 лет и
требуют капитального ремонта и
замены.

–  Так что, нам и дальше придёт-
ся стирать и мыться ночью? – сле-
дует реплика с места и остаётся
вопросом риторическим.

– Многие квартиры сданы внаём
или пустуют, и квартплату никто
не вносит. Что делать с должника-
ми, у которых по 70-90 тысяч дол-
га?   К примеру, в нашем подъезде
бабушка умерла два года назад,
родственников нет, а счета на её
приватизированную квартиру при-
ходят регулярно. Кто их оплатит?
– спрашивают из зала.

– Сбором задолженностей зани-
маются юристы службы заказчика,
– замечает Т. Ашихмина. – Работает
комиссия по регулированию задол-
женности при администрации окру-
га. В прошлом году по нашим искам
выселены две семьи должников.  Из
1,4 миллиона рублей, подлежащих
возмещению, возвращено более
трети. Но люди, выплачивая старый
долг, умудряются накопить новый.

– Первому заместителю Игорю
Денисову дано поручение: часть
жилья отремонтировать и переве-
сти в статус общежития, – ком-
ментирует ситуацию Александр
Анохин. – А по новым законам в
них полагается  шесть квадратных
метров на человека. Вот на эти
квадраты и будем по суду высе-
лять должников.

– Не получится так, что мы всту-
пим в ТСЖ, а нам скажут: вот и
ремонтируйте сами. У нас тепло-
трасса старая.  Которую зиму па-
рит, и никто её не меняет. Что мы-
то, пенсионеры, сделаем?– сомне-
ваются  в зале.

– Мне очень жаль, что вы оста-
лись при таком мнении, – замеча-
ет глава. – Выходит, весь наш раз-
говор впустую.

– А по тому, что веры нет нико-
му, – парируют из зала. А кто-то
ещё детализирует: «Вот пообеща-
ли вы мне на приёме, что решите
вопрос с логопедами. Полгода про-
шло, а ничего не изменилось».

– В прошлом году мы 107 квар-
тир для служебного жилья предо-
ставили, около тридцати из них –
врачам. Вы хотите, чтобы я за пол-
года решил все проблемы, накопив-
шиеся в городе?

Мы будем работать по утверж-
дённым программам. Я весной
рассказывал вам, где и что мы
планируем делать. Осенью я от-
читаюсь по факту. Согласитесь,
бюджет не резиновый. За эти пол-
года  дополнительные 800 милли-
онов по разным программам у гу-
бернатора выпросили.  С логопе-
дом пока не решили. Извините!
Будем решать!

 По мнению главы,  эффективная
работа органов территориального
общественного самоуправления
снимет кучу вопросов, поможет
определить очерёдность решения
местных проблем, повысит взаим-
ную ответственность власти и
людей.

ИШИМСКИЙ ОПЫТ
ПРИГОДИТСЯ

Поделиться опытом организации
ТОСов в Ишиме приехал предсе-
датель совета по местному само-
управлению при председателе Гос-
думы  РФ Виктор Рейн:

– В продолжение разговора не-
сколько слов о ТСЖ. Это одна из
форм управления собственным
жильём,  под которую государство
даёт деньги для приведения дома
в нормативное состояние  и воз-
можность самим решать внутрен-
ние вопросы. Не следует путать
товарищество с управляющей
компанией, которой можно пору-
чить часть функций и только.  Пол-
тора года мы пробивали идею ТСЖ
в Ишиме.  Создали инициативную
группу, оформили товарищество,
составили смету и провели ре-
монт. Людям осталось только под-
держивать порядок в доме. Первое
ТСЖ  позволило оценить все  плю-
сы (их оказалось больше) и мину-
сы. Потом нам было проще разго-
варивать с остальными.

Теперь о ТОСах. Поверьте, когда
они заработают, снимется часть
вопросов, которые  были заданы
сегодня. Глава будет знать в дета-
лях проблемы каждой территории
и вместе с вами определит оче-
рёдность их решения. Вы её влас-
ти подскажете.

В Ишиме мы создали девять
ТОСов.  Избрали председателей (я
оформил их  как  общественных
наблюдателей и доплачивал, пото-
му что была такая возможность).
Каждому выделили помещение,
создали возможность для совме-
стной работы председателя орга-
на территориального обществен-
ного самоуправления и участково-
го, тогда ещё милиции. Актив
ТОСов стал надёжным помощником
муниципалитету. Мы могли посове-
товаться с активом, как снизить
бюджетные расходы и при этом
улучшить качество жизни на тер-
ритории.   Знаю, что в Тюмени пред-
седатели ТОСов   участвуют в со-
вещаниях  комиссий Думы и ус-
пешно пользуются правом сове-
щательного голоса.

ТОС – это территория реальных
дел. Иногда было достаточно завез-
ти стройматериалы, и люди собира-
лись и приводили в порядок свои
дворы. У нас была практика  грантов
на благоустройство.   Выигравший
ТОС тут же  осваивал  деньги по сво-
ему усмотрению. Но самое главное
– людям понравилось самостоятель-
но  решать свои проблемы.  Они ста-
новились самыми взыскательными
контролёрами при строительстве
дорог или водопроводов. Были слу-
чаи, когда горожане сами поправля-
ли тротуары  (я договаривался с до-
рожниками о щебёнке  и т.д.). Так ба-
бушки с вилами стояли, когда неко-
торые деятели заезжали на их пеше-
ходную дорожку.  Я не просто агита-
тор за ТОСы, но и ваш советчик. Про-
буйте! Вдруг и вам понравится!

Продолжая тему, Александр
Анохин представил своего замес-
тителя Георгия Шемякина, которо-
му поручено заниматься ТОСами.
В ходе обсуждения Александру
Николаевичу ещё не раз приходи-
лось отвечать на вопросы из зала.
Спрашивали, принимаются ли
меры по устранению запаха нечи-
стот от свинарника на бывшем
пятом отделении ОПХ, когда вклю-
чат горячую воду, как бороться со
стихийно возникающей свалкой
мусора поблизости от медцентра,
когда все дворы будут обустрое-
ны детскими площадками?

Кстати о последних. Глава пояс-
нил, что все они сегодня тщатель-
но обследованы и только на приве-
дение существующих площадок в
нормативное состояние округу не-
обходимо потратить более пяти
миллионов рублей. Так что о строи-
тельстве новых речь пока не идёт.

Заместителю главы администра-
ции округа Светлане Касеновой,
познакомившей собравшихся с
предполагаемыми границами шес-
ти ТОСов, тоже пришлось  отве-
чать на вопросы. Договорились,
что организация ТОСов начнётся с
залинейной части города. В муни-
ципалитете будут рады  заявкам и
готовы выслушать все предложе-
ния по этому поводу. Пришло вре-
мя, когда жизнь вынуждает людей
к добровольным действиям.

Вместо резюме замечу, можно
выбрать правильную дорогу и про-
сидеть на ней полжизни,  но, толь-
ко шагнув вперёд, достигнешь за-
ветной  цели. Никто не даст гаран-
тии, что в пути будет легко, но ты
обязательно чему-то научишься и
перестанешь бояться перемен.

 Лилия НАЗАРЕНКО
Фото Андрея Коростелёва


